



La consejera de Cultura y Turismo de la Junta de Castilla y León, ayer escoltada por José Ramón Alonso (izquierda) y el secretario general de la consejería, José Rodríguez.

ICAL

El consorcio mixto para la enseñanza del español arrancará este mismo año

Primera reunión de todos sus miembros como paso previo a su puesta en marcha

E.A.S.
VALLADOLID

El Sistema Consorcial Mixto de aprendizaje del español de Castilla y León -que reúne a la Junta, los consistorios de las nueve capitales de provincia, las ocho universidades, las 24 entidades de enseñanza del idioma a extranjeros acreditadas por el Instituto Cervantes y el Consejo Regional de Cámaras de Comercio- empezará a funcionar antes de que acabe el año, según dijo ayer la consejera de Cultura y Turismo,

Alicia García, minutos antes de presidir una reunión entre todas las partes implicadas que supone "el paso previo" a la constitución formal de esta iniciativa.

La titular de Cultura y Turismo del Gobierno autonómico destacó el carácter "pionero" en España de esta herramienta de "colaboración público-privada", que permitirá "ofrecer una oferta conjunta y coordinada de productos y servicios para traer cuantos más estudiantes y de calidad mejor" a Castilla y León, que se "posiciona" así "en el primer nivel nacional".

Proyecto pionero

La consejera recalcó también que la Comunidad debe aprovechar al máximo esta buena posición en un sector que tiene "un pro-

yecto consolidado y futuro prometedor" y que supone "un activo fundamental de la economía".

Así, recordó que "los datos están ahí" y que, según el estudio anual del Ejecutivo autonómico, los alumnos que realizaron cursos de español en Castilla y León aumentaron un 13,5 por ciento en 2011 con respecto al año anterior, hasta los 46.643, en un "contexto de crisis internacional". García constató en esa misma línea la voluntad de la Junta de "incrementar" todavía más el número y de "nunca ir hacia atrás".

Las cinco principales nacionalidades de procedencia, que representan el 56,4 por ciento del total, fueron EEUU (7.730 alumnos en 2011), Francia (6.401), Italia (4.676), Alemania (4.308) y Reino

Unido (3.228). La consejera incidió aquí en "el protagonismo que está cobrando" China como emisor de estudiantes.

Más estudiantes

Por otro lado, el número de estudiantes extranjeros que vinieron a aprender castellano a Castilla y León se incrementó desde 2005 en un 55 por ciento, al pasar de los 30.000 de dicho año a los 46.646 de 2011, "datos que avalan que el sector del español en Castilla y León puede ser importante", recoge Ical.

La consejera de Cultura y Turismo, Alicia García, mantuvo este encuentro en el Monasterio del Prado, sede de la consejería, con más de 40 instituciones y entidades del sector del español en Castilla y León. ■

INVERSIÓN

Tres ejes esenciales y Salamanca como destino referente

La nueva herramienta que unificará el sector, el Sistema Consorcial Mixto forma parte del II Plan del Español, vigente entre 2012 y 2015 y al que la Junta destinará este año más de 1,3 millones de euros, repartidos entre sus tres ejes fundamentales: desarrollo empresarial y el empleo, la internacionalización y, finalmente, la innovación a través de las nuevas tecnologías y la investigación.

Por primera vez en el plan se destinará una partida, de 550.000 euros, al desarrollo empresarial y la generación de empleo y riqueza como activo fundamental del español, según informa Ical.

A la internacionalización se dedicarán 592.000 euros, encaminados fundamentalmente a la creación de una Red Mundial de Hispanistas que "prescriban Castilla y León como lugar idóneo para aprender el español". Salamanca, que con más de 33.000 estudiantes de castellano al año es el destino de referencia más importante de España, acogerá el mes que viene una reunión de trabajo muy importante con los directores de los centros del Instituto Cervantes de todo el mundo.

Precisamente a la colaboración con el Cervantes se consagrarán 130.000 euros de los presupuestos de la Comunidad, con los que se financiará, a través de un programa de becas, la formación de 3.000 profesores de español en Castilla y León durante la actual legislatura.

Por lo que respecta al apartado de investigación e innovación, el ejecutivo de Juan Vicente Herrera destinará 162.000 euros a la creación de recursos didácticos y a la colaboración con las universidades.